
ОТЗЫВЫ ВЫПУСКНИКОВ 

Павел Дружинин. Выпускник 2014 года 

 
Не буду утверждать, что выпускникам специальности «Динамика и прочность машин» 

открыты все тайны мироздания, однако с уверенностью могу сказать, что российский и 

мировой рынки труда доступны без всяких проблем. И это не преувеличение. Наши 

коллеги работают и с успехом применяют знания, полученные за годы учебы, в 

инженерных компаниях, заводах и университетах как на территории России, так и за 

рубежом: в США, во странах Европы и т.д. Постараюсь показать это на своем примере. 

 

Меня зовут Павел Дружинин и я выпускник кафедры «ПМ и ДПМ» образца 2014 года. 

Интерес к науке о прочности у меня возник с самого знакомства со специальностью и, 

благодаря нашим замечательным преподавателям, не пропадал до защиты диплома, не 

говоря уже о настоящем времени. Хочется выразить свою благодарность за 

увлекательный процесс обучения, за интересные, а главное очень актуальные и полезные 

в работе знания, полученные в ходе этого процесса, доцентам и профессорам нашей 

кафедры: Вадиму Борисовичу Порошину, Олегу Кирилловичу Сливе, Вячеславу 

Александровичу Романову, Александру Олеговичу Чернявскому, Сергею Борисовичу 

Сапожникову, Игорю Яковлевичу Березину и др. 

 

Соглашусь со многими своими коллегами, что учебный процесс на специальности хоть и 

интересен, но не прост. Однако, как ни странно, участие во всевозможных олимпиадах и 

соревнованиях, помогало мне и моим одногрупникам легче преодолевать трудности с 

учебой. Так, уже на втором курсе, Игорь Александрович Ивашков познакомил нас, как и 

многих студентов до этого, с олимпиадами по нашим профильным предметам – 

сопротивлению материалов и прикладной механике. И такое знакомство для наших 

студентов вело к победам на региональных и всероссийских соревнованиях. Экзамены по 

сопромату и термеху после этого сдавались, как правило, легко и непринужденно. Уже на 

старших курсах мне посчастливилось поучаствовать во всероссийской олимпиаде на тему 

компьютерного моделирования – одному из аспектов нашей специальности. Своим 

высоким уровнем подготовленности и последующей личной победой в олимпиаде я 

всецело обязан Денису Анатольевичу Терешину. Эта победа позволила мне в будущем 

продолжить работу в области конечно-элементых расчетов, консультирования и обучения 

пользователей инженерного программного обеспечения (ПО) в компании «Делкам-Урал» 

в городе Екатеринбурге. Стоить отметить, что там еще задолго до меня работали и 

продолжают работать выпускники нашей кафедры. 

 



 

Католический университет Лёвена, Бельгия 

В настоящее время я по-прежнему работаю по специальности в должности научного 

сотрудника департамента Production and Manufacturing в Католическом университете 

города Лёвена (KU Leuven), Бельгия. Университет получил мировую известность 

благодаря своим практическим исследованиям в разных отраслях науки и техники. 

Недавно он признан ведущим инновационным университетом мира. 

 

Глобальной целью нашего проекта, в который вовлечены несколько исследовательских 

групп, является создание нового композитного материала. Моя же часть работы связана с 

реализацией модели поведения этого материала в ПО для численного моделирования с 

последующим применением в прочностных расчетах дроп-тестов продукции компании 

«Самсонит». Кроме этого проекта, мне удалось поучаствовать в расчетах на прочности 

элементов так называемого наноспутника, разрабатываемого в Нидерландах. Таким 

образом, сейчас, как и раньше, решающую роль в моей инженерной карьере играют 

знания, которыми щедро и с высоким профессионализмом делились профессора и 

доценты нашей кафедры, а также опыт работы с инженерным ПО, полученный как во 

время учебы, так и во время работы в компании «Делкам-Урал». 

 

В завершение хочу отметить, что перспективы личностного и карьерного роста в любой 

стране и индустрии у инженеров-прочнистов есть всегда. Главное, чтобы для этого были 

желание, четкое понимание своих целей, и, весьма желательно, знание английского языка. 

 

Павел Дружинин 

Выпускник 2014 г. 

https://vk.com/id16094439 

 

 Евгений Гилев. Выпускник 2006 года 

 

 
Большое спасибо кафедре ПМиДПМ (сейчас это кафедра технической механики) и 

ЮУрГУ за те знания, которые они дали за 4 года обучения (5 и 6-ой курс были пройдены 

в СПбГПУ)! Это очень качественное инженерное образование! Знания и умения были не 

раз высоко оценены как в Петербурге, так и за рубежом. 

 

Сравнивая подходы к обучению в Челябинском и Питерском Политехе стоит отметить, 

что в Челябинске делается ставка на практические, прикладные, инженерные подходы, так 

необходимые сейчас в промышленности. Сопромат (О.Ф. Чернявский, И.А. Ивашков) и 

механика (Ю.Г. Прядко, М.П. Щевелёва), усвоенные со второго курса, оказали 

значительное влияние на продвижение в карьере. Кроме того, неоценим вклад 

преподавателей и по общим направлениям: мат.анализ (Л.В. Матвеева, Д.А. 

Комиссарова), начертательная геометрия (А.Л. Хейфец), электротехника (В.С. Гун), а 

также по специальным направлениям: строительная механика (А.О. Чернявский), теория 

https://vk.com/id16094439


упругости и пластичности (А.О. Щербакова, О.С. Садаков), динамика систем (О.К. Слива, 

В.А. Романов) и др. 

 

О кафедре ДПМ наслышаны и знают и в северной столице (реологические модели 

материалов проф. Садакова, работы проф.Чернявскиих по турбинам и т.д.). С большой 

радостью и благодарностью передаю привет родному университету, кафедре, 

преподавателям, сокурсникам! 

 

В настоящее время работаю инженером в проектном институте ЗАО 

“НЕФТЕХИМПРОЕКТ”, руковожу группами САПР, CAD/CAE. Специализация – 

проектирование технологического оборудования для нефтехимических заводов. Объекты 

интереса: сосуды под давлением, технологические трубопроводы, компрессорные линии, 

строительные сооружения. 

 

С уважением, Евгений Гилёв 

Выпускник ЮУрГУ, ДПМ 2002-2006 г. 

Ныне ведуший инженер отдела проектирования технологического оборудования ЗАО 

“НЕФЕТЕХИМПРОЕКТ”, Санкт-Петербург 

https://vk.com/id1813336 

 

Екатерина Горст. Выпускница 2003 года 

 
 

Знания и опыт, приобретенные на ДПМ, помогли мне быть уверенной в получении работы 

во время всех кризисов и жизненных перемен. 

 

Здравствуйте, меня зовут Екатерина Горст. Я – выпускница специальности “Динамика и 

прочность машин” 2003-го года. 

https://vk.com/id1813336


 

Даже не верится, что уже прошло приличное количество лет. Потому что воспоминания 

об учебе и студенческой жизни очень живы в памяти. А главное, что очень живы в памяти 

знания, полученные на это специальности. Это такой гвоздик, который вколотился в мою 

голову очень прочно и который помогал мне на протяжении всей моей бурной 

профессиональной деятельности. Я хочу сказать огромное спасибо всем преподавателям 

кафедры за опыт и знания, переданные нам во время учебы. А также за их отношение к 

жизни, за их огромный педагогический талант, воспитать из 17-летних мальчишек и 

девчонок уверенных в себе и не отступающих перед трудностями инженеров. 

 

 

Я приехала поступать в Челябинск из Казахстана, из города Кустаная. Не знала точно, 

куда хочу именно поступать, но знала, что это должно быть связано с вычислениями и 

компьютерами. В Кустанае в школе у нас не было компьютеров. Вообще! Сейчас это 

трудно себе представить. Но именно поэтому хотелось их освоить. В фойе института 

привлекла внимание информация от ДПМ. Спросила преподавателей, а есть ли у вас 

компьютеры? Сколько угодно! Да еще какие! Это решило мой выбор)) 

 

Учеба на специальности первый год давалась нелегко. Пока привыкла к жизни в 

общежитии, пока подтянула свои знания до уровня знания выпускников российских школ 

закончился первый семестр. Первые оценки были далеко не отличные. Но так был 

получен первый ценный опыт, что учиться надо во время семестра. Не стесняться задавать 

вопросы преподавателей во время и после занятий. После познания этой истины учеба 

наладилась. “Тяжело в учении, легко в бою”. Это относится ко всему. Я еще не встречала 

ни одного человека, которому было бы легко учиться, на любой специальности. Зато 

после получения диплома выпускника кафедры ДПМ открываются двери самых разных 

областей промышленности. Кафедра готовит специалистов широкого профиля. Моя 

профессиональная деятельность может быть этому примером. 

 

После получения диплома я уехала в Германию, т.к. к тому времени мои родители уже 

давно там жили. У меня были варианты устройства на работу в России и даже очень 

хорошие. В этом смысле выпускникам опять же везет. Проблемы первого 

трудоустройства просто не существует. Но я решила, что буду жить рядом с родными, т.к. 

в те годы было еще не очень ясно, как оно впоследствии с визами и поездками за границу 

будет. 

 

В Германию я уехала с ценным грузом, с конспектами лекций по основным 

специальностям. Они до сих пор у меня сохранились. 

 

Диплом был быстро подтвержден, и я могла теоретически сразу начать работать. Но 

практически не хватало знаний технического немецкого языка. А по-английски не все 

немцы говорят, как оказалось! Я решила опять поступить на учебу, именно с целью 

овладеть языком. Я поступила на Мастера (Masterstudiengang). За год я сдала все 

необходимые экзамены. Ну легко там было учиться после нашего ДПМ-а. Свою 

“дипломную работу” (Masterarbeit) я делала на предприятии Freudenberg. Работа была 

посвящена распространению трещин в деталях. Знаниями в этой области я обязана 

преподавателю В.Б. Порошину. Этот “гвоздик” был забит в свое время намертво. Когда я 

пришла на собеседование к будущему руководителю проекта, он спросил, а что же я знаю 

про трещины. В памяти почему-то всплыла лекция про J-Интеграл. Я так и сказала – J-

Интеграл. Руководитель просто закричал, что мы Вас берем, ну если Вы такое знаете! Во 

время проекта производились расчеты в программе ABAQUS и проводились практические 

исследования. Проект я защитила на отлично. Спасибо В.Б. Порошину ! 



 

Моя первая работа была на фирме Airbus в Гамбурге. Я проводила статические расчеты 

деталей корпуса самолетов А318, А319, А320, А321 в программе MSC.Nastran. С отделом, 

где я работала связан такой случай. Наверное вы помните случай, когда самолет Airbus 

приземлился аварийно в Америке на реку и не разбился. Все пассажиры остались живы. 

Причиной экстренной посадки были канадские гуси, которые почему-то в том году 

решили раньше времени перелетать. И парочка попала в турбины. Попадание таких 

гусиков более 10 кг неизбежно ведет к поломке. Пришлось делать экстренную посадку. 

Так вот этот случай “Приземление на воду” был когда-то рассчитан именно коллегами из 

моего отдела. После этого случая сравнили деформацию самолета и результаты расчетов. 

Была установлена поразительная точность. 

 

Я проработала на Airbus с 2006 пo 2010 год. В 2010 году в Европе начался экономический 

кризис. Мне не грозило увольнение, но светила перспектива быть “сосланной” в какую-

нибудь глухую деревушку. Чего я не хотела, даже за хорошую зарплату. Я уволилась и 

устроилась на фирму Eurocopter. Сейчас это Airbus Helicopters. Немногие знают, что эта 

фирма делает не только вертолеты (95% продукции), но и двери для самолетов. В 

основном для Airbus. Но тут был получен заказ из Японии, для нового самолета MRJ. Я 

была очень удивлена тем, что двери самолетов – это очень сложная конструкция. Были 

собраны две команды, для статических расчетов компонентов и для расчета кинематики. 

Я была в первой. Работала с программами MSC.Nastran, Hyper Mesh, Optistruct. Для этих 

дверей было требование не только прочности, но и легкости. Поэтому многие детали 

необходимо было оптимизировать, чтобы они были максимально легкими. В результате 

мы создавали совершенно потрясающей формы детали, ажурные, с вырезами, но очень 

прочные. Такой опыт был первым в истории компании. И я очень горда, что была среди 

начинающих. 

 

В компании я проработала 2 года. А потом уволилась и устроилась на фирму RUAG, под 

Мюнхеном. Причиной такой смены была моя огромная любовь к горам. Она началась еще 

в Челябинске, когда мы с ребятами ездили в походы по Уральским горам. От Мюнхена до 

гор было очень близко, и я проводила там все свободное время. RUAG – швейцарская 

фирма. Один из их отделом находится под Мюнхеном. Они собирают вместе некоторые 

отделы самолетов A318-A320 и отправляют их в Гамбург, во Францию, в Китай на общую 

сборку. По счастливой случайности они работают как раз с тем отделом в Гамбурге, где 

когда-то трудилась я. Встретились ! На RUAG я занималась так называемыми ошибками 

производства. Производство шло огромным темпом, многое делалось вручную. Часто 

происходили ошибки. То дырку не там просверлят, то обшивку погнут. А то детали от 

поставщиком неправильной формы придут. Мне нужно было оценивать, можно ли так 

оставить или требуется доработка. Работала, в основном, с MSC.Nastran. 

 

RUAG я тоже через два год оставила. Причиной стало появление дочки. Я решила 

переехать поближе к родителям. В Германии нелегко с детскими садами. К тому же они 

часто бастуют. Рядом с бабушкой никакие забастовки мне были не страшны )) Поэтому 

теперь я работаю на фирме LSTi Europe. Они далеки от самолетов. Изготавливают 

воздушные души. Расчеты там почти не нужны. Поэтому я работаю конструктором. 

Когда-то во время учебы я работала с AutoCAD, Solid Works. Так почему бы теперь не 

поконструировать? )) 

 

Как видите, знания и опыт, приобретенные на ДПМ, помогли мне быть уверенной в 

получении работы во время всех кризисов и жизненных перемен. Тетрадки-то учебные со 

мной, ничего не страшно 😉 

 



Еще раз спасибо всем-всем преподавателям! 

 

 

Алексей Тыняный. Выпускник 2002 года. 

 
Кафедра позволила получить крепкое, качественное, фундаментальное образование по 

широкому спектру разделов… 

 

Я работаю техническим менеджером проектов, ведущим специалистом по механике 

компании PLM Ural (официальный представитель компаний ANSYS, ESI и SIEMENS на 

территории РФ) и хочу обратиться к абитуриентам. 

 

Человечество не стоит на месте, постоянно развиваясь и меняясь, прогресс движется по 

экспоненте, так же быстро меняются требования к тем, кто его «создает». Такие тренды 

развития как бионический дизайн, беспилотный и высокоскоростной транспорт, 

миниатюризация, использование новых высокопрочных материалов и технологий 

производства, амбициозные строительные проекты, роботизация, приводят к повышению 

спроса на инженеров-механиков во всем мире, и также постоянно растут требования к их 

квалификации. Нужно уметь в кратчайшие сроки вникнуть в новый проект, 

спроектировать устройство в тесной взаимосвязи с другими специалистами, а зачастую 

суметь сделать устройство или процесс, работающие на стыке нескольких дисциплин. 

Считаю, что кафедра «Техническая механика» (в прошлом кафедра прикладной механики, 

динамики и прочности машин) – одно из мест в России, где готовят высококлассных 

инженеров нового поколения. 

 

Признаюсь, что на специальность попал немного случайно, ведь в 1996 году не было 

Интернета и возможности легкого доступа к информации как сейчас, хотя инженером 

хотел быть всегда. Но ни разу не пожалел! 

 

Я благодарен родной кафедре за то, что позволила за время обучения получить крепкое, 

качественное, фундаментальное образование по широкому спектру разделов механики 

твердого тела, математических, инженерных и компьютерных наук. С теплотой 

вспоминаю лекции и практические занятия у профессоров кафедры Сапожникова Сергея 

Борисовича, Сливы Олега Кирилловича, Березина Игоря Яковлевича, Садакова Олега 

Сергеевича, Чернявских Олега Федоровича и Александра Олеговича и конечно 

преподавателей других кафедр. Именно они своим примером, опытом и знаниями 

сформировали мой кругозор как инженера, научили работать с новыми знаниями и 



отраслями, зародили тягу к постоянному росту и самосовершенствованию в своей 

профессии. 

 

Отмечу, что выпускники нашей кафедры получают образование на уровне мировых 

стандартов в области механики, что легко позволяет им продолжить обучение в 

российских или зарубежных вузах, найти достойное место работы и стать частью 

мирового сообщества инженеров-механиков. 

 

С уважением, Тыняный Алексей Федорович 

Технический менеджер проектов, ведущий специалист по механике компании PLM Ural 

Официальный представитель компаний ANSYS, ESI и SIEMENS на территории РФ 

 
 


